
 私が進路を実現するにあたって、福高の魅力だと思ったことは二つあります。 

  一つ目は、同じ学力の仲間と競争し合えることです。福高には難関大学を目指し

ている人が多くいるので、三年生になってからは皆が受験勉強を始めます。そのた

め、周りの人に差をつけられないように、必死に勉強をしました。このおかげで、自

分の学力をかなり伸ばせたと思います。二つ目は、学校内に自習室が設けられて

いることです。私は普段は市民交流プラザの図書館で勉強していたのですが、放課

後に時間があまりないときや先生に質問があるときは学校の自習室を利用し

ていました。このように、すぐに利用できるという点が福高の自習室の魅力で

す。福高は勉強のできる環境が整っています。勉強をするかしないかは自分次

第です。第一志望の大学に合格できるように皆さんも頑張ってください。 

 

大阪大学基礎工学部 

日新中出身  

 私が思う福高の魅力は、受験に集中しやすい環境が整っているということです。

全員が同じ目標に向かって頑張るので、辛いときやしんどいときもお互いに励まし

あうことができます。休み時間も友達同士で問題を出し合っている人もいました。そ

して、授業はとても分かりやすく、質問などにも丁寧に答えてくださる先生方がいま

す。また、文武両道の学校なので、部活にも全員が力を入れています。そこから最

後までしっかり部活をやり切ってから受験勉強に切り替える雰囲気が生まれ、良

かったと思います。受験は団体戦だと言われます。みんなで一緒に頑張って、誰

かが合格した時は自分のことのように喜んでくれる仲間がいました。このような

雰囲気が自然に出来上がっている福高はとてもいい学校だと思います。自分の

第一志望に向けて受験勉強を頑張ってください。 

 

富山大学経済学部 

桃映中出身  

 入学前、福高は進学校ということもあり、勉強ばかりという印象で周りについてい

けるのか、楽しめるのかという不安がありました。しかし、先生方のユーモアある授

業や本気で頑張ることの出来る仲間がいるおかげで、自然とやる気が出るので楽

しんで勉強をすることができました。また、休み時間や放課後は仲良くにぎやか、

部活や行事は本格的に仲間たちと作り上げ、楽しむことができました。受験期には

担任の先生は自分の事のように気にかけサポートしてくださり自然と進学を決める

ことができました。教科担当の先生方も頑張る気持ちを評価してくださり、わ

かるまで親身に教えてくださいます。一人で受験に挑む、というより同じ目標

を持った仲間と共に挑むようでとても心強かったです。私にとって福高は楽

しい学生生活だけでなく知性を与えてくれた高校でした。さらに、知性は味わ

い深い世界観を養ってくれます。福高に、先生方に、とても感謝しています。 

 

高知大学人文社会学部 

南陵中出身  

 高校生活はあっという間に過ぎます。しんどいことがあっても、どうせなら楽しもうと

いう気持ちで、部活動にも勉強にも一生懸命取り組むことができたので、この３年間

はとても楽しかったです。 

 福高には大学進学を目指す人が多いので、恵まれた環境の中で過ごすことがで

きました。福高に行って１番よかったと思えることは、友達でもありライバルでもある

人と出会えたことです。同じことで悩んでいる友達と愚痴を言い合ったり励まし

合ったりしながら、しんどいことも乗り越えることができました。また、行事を全

力で楽しめるところもよかったです。自分よりも大変な状況で頑張っている人を

見て刺激をもらい、色々な人と出会って視野が広がったと思います。 

 

奈良女子大学文学部 

南陵中出身 

 僕は福知山高校の先生方にとても感謝しています。なぜなら先生方の支え無し

では僕の合格は絶対に無かったからです。本当にありがとうございました。 

  話は変わりますが、僕は入学した頃部活動を言い訳にして授業に全く集中して

いませんでした。結局、部活動を引退するまで授業の大切さに気付くことができま

せんでした。もっと早く気付けばよかったと後悔しました。また、先生方は授業だけ

でなく進路指導の時も親身になって向き合ってくださいました。特に受験時の面接

練習では完璧になるまで付き合っていただきました。その都度たくさんのアドバイ

スをいただき、本番では緊張せずに取り組むことができました。1、2

年生の皆さんに対してですが、福知山高校の先生方は生徒思いで

素敵な方ばかりなので、最後までついていけば良い結果が得られる

と思います。最後まで諦めずに頑張ってください。 

 

京都工芸繊維大学工芸科学部 

南陵中出身  

 福高の魅力はやはり何事にも全力で取り組める環境、雰囲気があるということで

す。学習面では、毎日ある課題やテストで予習、復習する習慣がつきました。クラ

スでも勉強に集中できる雰囲気があって、負けないように頑張れたと思います。し

かし、入学当初は高校生活という初めての環境に加えて、部活動、たくさんの課題

もあって本当にしんどかったです。部活動との両立は難しいという意見もあります

が、私は部活動があったからこそ、しんどい時期を乗り越えることができたと思って

います。そして、部活動の仲間と切磋琢磨し、とても充実した高校生活を送ること

ができました。進路の面ではたくさんの先生に支えていただいて本当に感謝して

います。一緒になって考えてくださったり、アドバイスをくださったりと、とてもお世

話になりました。部活動など全力でやったことは必ず何かに結びつくと思うので、

それぞれの目標に向かって頑張ってください！ 

 

滋賀大学教育学部 

成和中出身  

 福高は静かに勉強に打ち込める自習室、分からないことを分かるまで丁寧に教

えて下さる先生方、目標は違ってもお互いのことを支えたり切磋琢磨できる雰囲気

の良いクラスなど、頑張る人を全力でサポートしてくれる環境が整っています。特に

受験期には面接担当の先生が何度も面接練習をしてくださったり、友達が心構え

についてアドバイスしてくれたり励ましてくれたおかげで緊張せずに面接に挑むこと

ができました。そして、勉強ばかりだけでなく部活動やボランティアといった活動に

積極的に取り組んでいる人が多いのも魅力の一つです。両立することは大変です

が、私の場合、部活動をしていたおかげで信頼できる友達ができました。中

学の時とは違って自分達で動いたり考えたりすることもかなり多かったの

で、活動していく中で人間として大きく成長できたのではないかなと思ってい

ます。皆さんの高校生活が充実したものになることを

 

長野大学社会福祉学部 

桃映中出身  

 私が思う福高の魅力はたくさんありますが、特に心に残っているのは、クラス

の一体感と先生の進路実現に対する姿勢が大変良かったことです。1年生でも

2、3年生でもクラスメイトが協力して学校行事などを成功させるのですが、大学

受験期には、周りが頑張っているから自分も頑張れる状態なので、クラスメイト

のありがたさがより一層感じられます。また、進路決定から大学受験終了まで

を支えてくださる先生方は、府内の公立高校ではトップクラスでしょう。自分の

学力やその他の要素を考慮して、自分だけでは調べきれない範囲の大学まで

調べてくれます。受験が長引いた場合でも最後まで手厚くサポートしてくれま

す。福高には勉強以外にも、福高に来てよかったと思える部分が本当にたくさ

んあり、それを通して私が成長出来たことは間違いありません。  

 

龍谷大学法学部 

大江中出身  

 福高は勉強だけでなく部活動でも、周りの人たちが自分以上に一生懸命努

力しているので、難しい課題や辛い練習があっても負けじと頑張ることが出来

ます。また、勉強で分からないところがあった時には、先生方が常に親身に

なって丁寧に教えてくれますし、もし先生に聞きづらくても代わりに友達が教え

てくれるなど、協力して勉強できる環境が福高には整っています。部活も同じ

です。私はバドミントン部に所属していて、毎日辛い練習で諦めそうになった時

もありましたが、周りで一緒に頑張っている仲間が頑張ろ！って励

ましてくれて最後まで続けることが出来ました。戦績もよい結果を

残すことができ、受験も無事第1志望合格と勉強と部活の両立を上

手くすることができました。福高は辛い時でも常に支えてくれる先生

や友達が沢山いる学校です。  

 

京都府立大学生命環境学部 

日新中出身 

 大学を目指す人が多い中、私は公務員を選びました。試験内容は異なりま

すが勉強を頑張ることに変わりないので早めから懸命に対策しました。福高

には生徒と一緒に進路実現に向けて、熱心に取り組んでくださる先生方がお

られます。丁寧にアドバイスをしてくださるので感謝の気持ちが大きいです。

このように自分の進路を尊重し、協力してくださる良い学校です。 

  また、進路実現のために頑張る福高生の姿は自分の背中を押してくれま

す。皆と異なる受験時期と対策内容の中、大変だと思うこともありましたが、

支えてくれるまわりの人の存在は大きかったです。学校の先生、友達、家族

の支えは大切だと改めて思いました。 

  最後に大切だと思ったことは、まわりに流されず自分の道を貫くことです。

進路実現のために何ができるかを考えながら充実した学校生活を送ってくだ

さい。 

 

福知山市役所 

成和中出身  

 福高にいて勉強の上でよかったなと思えたことは、高い学力をもった仲間

に刺激を受けられたことです。 私のいたクラスは、正直みんなのレベルは高

かったです。でもそのおかげでこのままではヤバいなと焦りを感じ、徐々に

勉強に向き合うようになっていきました。レベルの高い友達と競い合うことに

よって、差をつけられたくないという勉強へのモチベーションになったり、学力

が向上している実感に繋がったりもしました。特に私は周りに流されやすい

タイプの人間だからこそ、この福知山高校生の勉強する姿勢に刺激を受け

て、最後まで受験を戦い抜けられたのではないかと思っています。 自分1人

ではなく仲間と切磋琢磨しながら福知山高校で過ごしてみませんか？  

福井大学工学部 

大江中出身  

関関同立６3名 産近佛龍120名  
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文理科学科第11期卒業生 
 福高には魅力がたくさんありますが、その中でも僕は、

自習室について紹介したいと思います。 

 僕は塾に通っていないこともあって、放課後はほぼ毎日

自習室で勉強していました。自習室は一人が使える机が

大きく、一人一人の間にしっかり仕切りがあり、エアコンな

ども付いているため、勉強するのにとても快適な空間と

なっています。また、自習室はみんなが真剣に勉強する

場所です。周りで勉強している生徒に刺激を受けながら

勉強をすることができます。 

 勉強を習慣付けすることができると、コンスタントに勉強

を進められ、結果としてそれが学力アップにつながりま

す。この「勉強の習慣付け」を福高は手助けしてくれ

ます。その一つがここで紹介した自習室です。高校

生として、勉強は大切です。もちろんそれだけではな

いですが。 

 福高には勉強できる環境があります。ぜひ福高で

充実した3年間を過ごしてください。応援しています。  

京都大学工学部 

工業化学科 

日新中出身  

 福知山高校の魅力の一つは先生方がきちんと生徒に

向き合ってくれるところです。私は学習塾に通うことなく

希望進路を実現することができました。 

 私は授業でわからないことがあれば休み時間や放課

後に先生によく質問をしに行っていました。「この別解は

ありですか？」「ここの訳し方はこれでいいですか？」「こ

この解き方がよくわからないのですが…。」など。先生方

は、私が理解するまで丁寧にわかりやすく教えてください

ました。放課後は部活があったため、なるべく授業後す

ぐに聞きに行くようにしていました。わからないことを家に

持ち帰らないということを心掛けて、家では聞きに行った

ところを復習したり見直したりしていました。 

 先生方は、必ず応えてくれます。わからないこと

を残したままにせず、ぜひ聞きに行ってみてくださ

い。「わからない」という記憶が新しいうちに消化す

ることが大切だと思います。 

 自分ができる限りの努力をすれば、道は開けて

いくと思います。頑張ってください。 

 

金沢大学人間社会学部 

国際学類 

桃映中出身  

 まず始めに、3年間ありがとうございました。3年間福知

山高校で過ごしてよかったと思うことは、3年間もの間、

同じクラスメイトと切磋琢磨しながら過ごせたことです。

全員が自分の進路実現に向けて日々努力しているとい

う環境の中で過ごしていると、自然と私も頑張ろうという

気持ちになることができました。また、勉強だけではなく、

体育祭や文化祭などの学校行事のひとつひとつを全員

が一切手を抜かずに協力してできたことで、受験に向

かって、よりクラスが一丸となれたのではないかなと思い

ます。この福知山高校で過ごした3年間は、本当に充実

したものでした。このような環境で過ごせたからこ

そ、自分の希望進路に進むことができたのだと思

います。皆さんも楽しく充実した高校生活を送り、

自分の進路実現に向けて頑張ってください。応援し

ています。  

 

大阪大学工学部 

応用自然科学科 

南陵中出身  

 文理科学科の魅力の1つは、普通科とは独立したスケ

ジュールだと思います。他のクラスと進度を合わせる必

要が無いので、それぞれ自由に勉強できる時間がたまに

あります。特に３年次においては自学自習の時間を大切

にしようと課題等は精選されるので、先生方も最低限の

ことをしていれば、それ以外については寛容です。 

  もう1つの魅力としては、3年間クラス替えがなかったこ

とです。僕達の下の学年からは文理が2クラスになったの

でどうなるのかは分かりませんが、3年間顔ぶれが変わ

らないというのは気が楽です。学年が変わっても環境に

変化が無いので勉強をしやすいと思います。 

  上に挙げたもの以外にも福高の利点はあると思いま

すが、上手く使えば色々と役に立つと思います。  

 

京都大学農学部森林科学科 

日新中出身  

 福知山高校の魅力は勉強、部活、行事と様々なことに

打ち込める環境にあることだと思います。私は塾に通わ

ず、3年間部活を続けることができました。それは、授業

はもちろん、その他でもたくさんのサポートをしてくださっ

た先生方がいたからだと思います。2次試験の前には志

望校に合わせた講座がありました。私は九州大学の模

試の過去問をもらったり、過去問の添削をしてもらったり

していました。そのおかげで九州大学の問題に慣れるこ

とができました。また、自分の周りに頑張っている福高生

がたくさんいて、自分も頑張ろうと思えました。部活で

は、朝練をしたり悩みを話し合ったりできるかけがえのな

い仲間に出会うことができました。クラスの友達とはまた

違ったつながりができたのも良かったと思います。文理

科学科では、レベルの高い友達に刺激され奮起する事

ができました。 

  福高で過ごせた3年間はとても充実していました。たく

さんの人との出会いを大切にして充実した高校生活を

送ってください。  

 

九州大学医学部保健学科 

看護学専攻 

桃映中出身  

 文理科学科では最後まで頑張る雰囲気ができていた

ので、気を抜くことなく受験勉強を進めることができまし

た。また、高い目標を持つクラスメイトたちと3年間過ごし

て、自分を高めることができたと思います。先生方は私

たちが理解しやすいような授業や指導をしてくださったの

で、力を伸ばすことができました。そして、先生の受験に

関する情報や経験からの助言のおかげで、安心感を

持って受験に挑めました。福知山高校では福高祭や遠

足など様々な行事があり、クラスメイトと協力する場面が

多いです。そんな仲間と一緒に志望校合格という

同じ目標に向かって頑張る環境にいることができ

たのは恵まれていたなぁと感じています。受験が近

づいて不安が大きくなった時も学校に通えば、自分

だけじゃないと思うことができ支えられました。皆さ

んも充実した学校生活を送ってください。  

 

横浜市立大学国際教養学部 

国際教養学科 

六人部中出身  

 福高の魅力の１つは、自習室です。塾に通っていなかっ

た僕にとって、自習室は勉強の習慣をつけるのに最適で

した。また、友達と一緒に勉強できるのも良いところです。

実際、僕は友達2人とほぼ毎日自習室に行っていました

し、そのおかげで、放課後勉強するのが当たり前になりま

した。さらに、友達の中には、塾に通っているけどまず学

校の自習室で勉強し、その後塾に行くことで気分転換を

図る人もいました。分からないことがあれば、友達同士で

教え合ったり、先生に質問しに行ったりして、その場で解

決することもできます。自習のための空間が用意されて

いるのは、勉強だけに集中できるという点で、非常に助け

になりますし、周囲の人が皆勉強しているので、「自分も

頑張らなくては！」という気持ちにもなれます。整備された

自習室があるのは福高の大きな強みです。福高に自習

室がなかったら、僕の合格はなかったといっても過言では

ありません。  

 

京都大学法学部 

日新中出身  

福高はとても勉強しやすい環境だったように思います。ま

ず第一に、クラス全体の勉強に対する意欲が高く、みんな

に引っ張られて自然に勉強することができました。休み時

間には気軽に友達同士で勉強を教えあったり、情報交換

をしたりして、一丸となって受験に向かって行く雰囲気が

ありました。そして、先生方は生徒の要求には最大限応え

てくださいました。質問をすれば熱心に対応してくださるの

で、疑問があればその都度先生に質問していました。また

２次試験前の「にじゼミ」の期間には、何度も何度も添削

指導をしていただいたり、お願いして大学模試の過去

問を用意していただいたりしました。福高で3年間勉強

したからこそ、希望進路を実現できたと感じています。

意欲があれば福高はそれに全力で応えてくれると思

います。皆さんも頑張ってください。応援しています。  

 

京都大学経済学部 

経済経営学科 

成和中出身  

難関国立10大学進学者 12人  最難関私立大学合格者 10人 
＊北海道大、東北大、東工大、名古屋大、京都大、大阪大、神戸大、九州大 ＊早稲田大、東京理科大 

文理科学科４２人中 


